

平成 27 年度（第 2 回）あわら市スポーツ推進審議会会議録

平成 28 年 2 月 26 日（金）  
午後 7 時 30 分～午後 8 時 25 分  
あわら市役所 204 会議室

（会議日程）

- 1 開会
- 2 教育長あいさつ
- 3 議題
  - （1）平成 27 年度社会体育事業報告について
  - （2）平成 28 年度社会体育事業計画（案）について
  - （3）その他
- 4 閉会

（出席委員）

1. 吉田昭博（会長） 2. 田端俊治（副会長） 3. 細川博治 4. 住田達映
5. 北田延子 6. 赤神芳幸 7. 見澤美和子 8. 大田秀美 9. 池羽田雅子
10. 中屋早苗 11. 小嶋範久

（委員以外の出席者）

教育部長、スポーツ課長、スポーツ課長補佐、トリムパークかなづ所長

【 開 会 】

教育部長 ～開会あいさつ～

【平成 27 年度社会体育事業報告について】

委員 劔岳グラウンドの利用について、その後検討して良い意見は出たのか。  
事務局 劔岳区長会を統括している総合開発促進連盟の委員長のところへ課長と伺い、劔岳グラウンドの利用について促進を図ってほしいと依頼をさせていただいた。また、体育協会の支部長のところにもお願いをして、今回は 1 回だけだったが、グラウンドゴルフの巡回型教室で活用してもらった。依頼は 10 月中旬と遅かったが、11 月にグラウンドゴルフを開催している状況である。

来年については、もう少し利用しやすくするために、5 月の劔岳地区体育祭の前

から10月末まで仮設トイレを設置するための予算計上をしている。

委員 去年まで地区体育祭以外に活用する人がほとんどいなかったが、劔岳の人が無くすのは嫌だということでグラウンドゴルフや消防団が利用している。

事務局 消防団については、今年劔岳地区の分団が競技会に出るということで使ったが、来年については消防団の活用は考えにくい。

しかし、それ以外にも、体育協会の支部の方で利用することを計画してほしいということで依頼している。

委員 ようは、劔岳グラウンドは利用していく方向だということか。以前は、借地で経費がかさむという話があったが、その結論は出たということか。

事務局 今のところは、出来るだけ地元の人に利用していただきたいという考え方。

会長 維持するために、約70万円のお金がかかっている。

委員 仮設トイレを設置して、とりあえず様子を見るということか。

会長 利用率は、去年の3倍に増えている。

委員 稼働率を見ると、全て昨年より下がっているのは何故か。

事務局 26年度については3月末、27年度については1月末現在の数値になっている。

委員 柿原グラウンドのテニスコートは、28年度はそのままで行くのか。

事務局 今のところそのままだが、芦原にフットサルのコートが出来て、その利用状況を見ながら利用の方法を考えていきたい。

会長 5年間、テニスコートの利用がない。

事務局 現状では、テニスコートとしての利用は改修をしなければ難しい。

委員 草刈等は委託しているのか。

事務局 地元柿原区に柿原グラウンド全部の管理を委託している。

#### 【平成28年度社会体育事業計画（案）について】

委員 国体のときトレセンの観客席を増やすという話があったが、それはしないのか。

事務局 観客席はそのまま、国体のときはアリーナに観客席を増やす予定。

委員 選手用の更衣室も造るのか。

事務局 それは仮設で対応する予定。

委員 9月以降について、これまで農業者トレーニングセンターで開催された競技、教室等は全てトリムパークかなづ他でまかなえるのか。

事務局 1月末にあわら市の体育協会等の調整をして、計画については1年間分を割り振りしている。重複しているところについては、団体間で協議し調整してもらっている。

会長 休校になる2校の活用法はどうなっているのか。

事務局 体育館については、波松、吉崎はそのまま利用する方向で考えている。波松は、今も学校開放事業で利用しているので、そのまま利用する。吉崎は、現在学校開

放事業で利用がない。農業者トレーニングセンター利用者の調整時も、吉崎までは遠いということで、今のところ利用の希望はない。

会 長 体育館は、今までとおりの利用になるということか。

事務局 はい。

会 長 トリムパークかなづ体育館を改修するときに、アリーナ入り口のところにダウンライトをつけて、受付をするときの灯りがほしい。

事務局 トリムパークは、29年度の改修になるので、今後要望したい。今後の予定としては、平成28年度にトイレの洋式化、29年度にアリーナの床を、県の方で改修予定している。

委 員 トリムパークの要望なら、北側のピロティを仕切ってもらえると部屋が出来る。会議室が少ないので、ありがたい。

#### 【市民体育祭について】

事務局 悪天候により、2年連続で市民体育祭が中止になったことから、屋内開催が出来ないかという意見が出ている。このことについて、ご意見をいただきたい。

会 長 スポーツ推進委員会で話し合った結果、屋内での開催は、運動量、参加人数に限られてくる。逆に、参加する人数は減り、魅力も減るのではないか。老人会の運動会並みの内容で、市民体育祭と言えるのか。また、運営も大変になるので無理ではないかという意見が多かった。

副会長 体育協会も同じで、16ブロックの選手全て収容することは出来ない。運動量も、屋外と同じことはできないので、屋内は無理ではないか。小さい地区は屋内で開催しているところもあるが、16ブロックになると体育館では出来ない。

会 長 2年前で2,700人参加ということで、グラウンドで2,700人を体育館の中だと考えると。

これは、実際大会を運営しているスポーツ推進委員と体育協会の意見ですので、参加する側としての考え方もいただきたいと思う。

委 員 屋内で開催した方が良いという意見は、どういった目的で出た意見なのか。

事務局 中止が続くと、市民体育祭としてどうか。グラウンドそのままのことを屋内でというのは無理だと承知のうえで、出来るレクリエーション的な競技でもよいので一堂に集まって、出来る範囲内で実施する。

委 員 競技を変えるということでもいいのか。市民体育祭ではなく、レクリエーション大会みたいな、健康教室も交えるとか、体育祭というより交流会のような形の中で出来ないか。

そうなると、準備が大変になる。

事務局 雨天の場合は、プログラムの中で屋内でも可能な種目を実施することになると思うが、運営する側が大変ということで、皆様のご意見をいただきたい。

委員 屋内開催になると、来ていただく市民の数を制限しなくてはならない。そうすると市民の融和はどうなるのかということになる。

委員 トリムパークは、せいぜい 700 人でいっぱいではないか。

会長 2,700 人と考えると 3 分の 1 になってしまう。

事務局 2,700 人と言ったのは、1 日で集まる数で、出入りがある。  
トリムパークの観覧席の数は 542 席、16 ブロックあるので 1 ブロック 50 名参加ということになると 800 名。そこが上限になる。

副会長 市民体育祭は、1 人 1 種目参加すると 1 ブロック 120 名ぐらい。

事務局 1 日は出来ないと思うので半日くらい。ブロック対抗ではなくて、中で軽い汗を流して、交流を図っていただこうかという意見である。

委員 実際運営するのは大変だということもある。他の体育祭をみても、雨天の場合  
は中止になっている。

副会長 劔岳は、雨天でもできるプログラムを作っていて、屋内でしている。坪江、細  
呂木は雨天中止。

委員 今の意見では、人数的に無理だということ。内容が変われば運営が難しい。

副会長 準備の段階から、雨天の場合と両方用意しなくてはならない。

事務局 屋外で実施する競技 10 種目のうち、3 種目か 4 種目、屋内でできるようなもの  
だけを出来ないか。

委員 選手をお願いしていても、人数は減らさなければならない。「雨降ったからあなた  
は来なくていい」とは言えないし、みんなが来てしまってもいけないとなると。

会長 それを言っている人数はどれだけいるのか。1 人や 2 人の人が言っていること  
を各団体が協議するような内容なのか。

事務局 やってくださいというのではなく、やれないでしょうかということ。

会長 意見を出しているのが、ある程度支持母体があってここで検討してくださいと  
言えるような意見なのか、ただ 1 人の思いつきで中でやったらどうだということ  
をこちらに振られているのか、疑問が残る。その人に案を出してくださいと言いた  
くなる。どういうふうに市民体育祭を盛り上げていくのか、中でどうやって盛り  
上げていくのか。会長としてではなく、個人的な意見です。

事務局 どうしたら出来るかという案を出してもらいたい。スポーツ推進委員の中でも  
話を出させてもらったが、前向きな考えでお願いしたい。

委員 前向きにというなら、種目の選定と人数制限をやれば出来ないこともない。ど  
れだけ人数を制限するかということになる。体育協会の役員の方が、当日の朝に  
「すみません、来なくていいです」「あなたは来てください」と言わなくてはなら  
ない。それが可能ならやって出来ないことはない。

委員 市民体育祭はブロックごとに競う体育祭である。雨天は屋内でやろうというこ  
とになったら規模を縮小しないと出来ないから、ブロック対抗ではなくると趣

旨が全く違ってくる。市民体育祭と意味合いが違ってくるのではないか。スポーツ推進委員の中でもニュースポーツまつりをしていたり、体育協会でも市民の皆さんに楽しんでいただくレクリエーション的なスポーツを開催しているので、市民体育祭の代わりになるものというのと、違うのではないか。全く違うものを開催するのならよいが。

委員 市民体育祭としては、屋内は無理ではないか。

会長 屋内開催だったらこういうメリットがあるよという意見はないか。

何もないようなので、市民体育祭は市民の交流の場ということで、ぜひ皆さんの精進によりやっていきたいと思う。

#### 【その他】

委員 トリムパークのグラウンドが7月終わりから9月4日まで予約が入っていて使えないと聞いているが、その間ずっと使えないのか。

事務局 まだ日程が正式に決定していないが、決定すれば利用出来ない期間は短縮する。

会長 出来るだけ早く日程を確認して、利用者に迷惑がかからないようにしてほしい。

#### 【閉会】

会長 これで、会議を閉会します。

午後8時25分閉会